



Tournée de films au travers de la Grande Région : clôture au Patrimoine Culturel Mondial Völklinger Hütte

Après trois projections de films industriels dans la Grande Région, la série de films "Cinéidentité" touche à sa fin. La manifestation de clôture aura lieu le 31 janvier 2023 au Patrimoine Culturel Mondial Völklinger Hütte.

Après des projections à Liège, Luxembourg-Ville et Nancy en décembre dernier, le film de voyage américain "The Saar", qui présente la Sarre et sa population vers 1935 après le référendum sur la Sarre, sera projeté à Völklingen. Au préalable, une introduction thématique sur l'histoire industrielle de la Grande Région sera faite afin de pouvoir percevoir le film dans son contexte historique.

Le projet a remporté le soutien à la recherche 2021, décerné par la Grande Région à l'Université de la Sarre. Grâce à ce dispositif et à un soutien financier de la part du Land de Sarre, les représentations ont pu être réalisées au niveau de la Grande Région.

La série de projections est issue du projet de thèse d'Isis Luxenburger dans le cadre de l'école doctorale internationale "Diversité : processus de médiation de la différence dans les espaces transculturels" au sein du département d'études américaines de l'Université de la Sarre et se base sur de vastes travaux sur la culture industrielle dans la Grande Région dans le cadre du projet Interreg VA-GR "UniGR-Center for Border Studies (UniGR-CBS)", dont le projet "IG Film". Des chercheurs.euse.s de l'Université de Lorraine, de l'Université du Luxembourg et de l'Université de la Sarre y ont été impliqués.

Le matériel d'information et d'enseignement a pu être développé et mis en ligne grâce à l'extraordinaire implication du service numérique de l'Université de Lorraine. Il peut être consulté sur le site de l'UniGR-CBS : <https://bit.ly/3R86VGJ>

L'événement débutera à 18 heures le 31 janvier 2023, l'entrée est gratuite.



Plus d'informations :

L'**Université de la Grande Région** est un groupement universitaire innovant regroupant les universités de Kaiserslautern (D), Liège (B), Lorraine (F), Luxembourg (LU), Sarre (D) et Trèves (D) et la htw saar (D) en tant que partenaire associé. La coopération entre les sept établissements d'enseignement supérieur et de recherche de la Grande Région, qui a débuté en 2008 dans le cadre d'un projet européen, a été pérennisée. Depuis 2015, le groupement dispose d'une structure juridique propre qui lui permet de porter des projets au service de ses membres et d'assurer une coordination conjointe de la coopération.

L'UniGR développe son profil international en se concentrant sur des domaines ciblés pour répondre à certains défis territoriaux et sociétaux de la Grande Région. Cette spécialisation se caractérise sous la forme de « Centres d'expertise interdisciplinaires ». L'**UniGR-Center for Border Studies** est le premier centre d'expertise interdisciplinaire au sein du réseau "Université de la Grande Région - UniGR" qui mène des recherches sur les frontières en Europe et au-delà.

L'UniGR-Center for Border Studies est actif dans les domaines suivants :

Recherche : les chercheur.se.s étudient des questions socio-économiques et socioculturelles dans une perspective transfrontalière et comparative. Organisé.e.s en groupes de travail interrégionaux le long de priorités thématiques, les chercheur.se.s développent des solutions aux défis des régions frontalières ainsi que des contributions aux fondements de la recherche sur les frontières.

Enseignement : les chercheur.se.s coopèrent dans la formation des étudiant.e.s et des doctorant.e.s. Outre l'encadrement commun des doctorant.e.s dans le domaine de la recherche sur les frontières, il existe depuis 2017 le "Master UniGR in Border Studies" trinational. Ce programme d'études transfrontalier dans quatre universités UniGR comprend une spécialisation en sciences spatiales et une spécialisation en sciences culturelles/linguistiques et confère un profil européen.

Mise en réseau : les chercheur.se.s coopèrent aussi bien entre eux qu'avec des partenaires internationaux. La réalisation commune de projets de recherche et de mise en réseau renforce les relations de coopération et augmente la visibilité suprarégionale. Outre les séjours de recherche et les séminaires internes, cela comprend également l'engagement dans des réseaux internationaux d'acteurs transfrontaliers ainsi que de chercheur.se.s.

Acteurs régionaux : les chercheur.se.s identifient, en collaboration avec les acteurs régionaux, les défis socio-économiques et socioculturels de la Grande Région et développent à cet effet des solutions pratiques. Les chercheur.se.s participent activement au développement territorial de la Grande Région et organisent des manifestations pour l'échange et le transfert de connaissances entre la politique, l'administration et la science.



Sites Internet :

<http://www.uni-gr.eu/fr>
www.borderstudies.org

Facebook :

[Université de la Grande Région – Universität der Großregion ; UniGR-Center for Border Studies](#)

Twitter :

[@UniGR_official](#); [@unigr_cbs](#)

LinkedIn :

[UniGR - Universität der Großregion ; UniGR-Center for Border Studies](#)

Contact :

UniGR-Center for Border Studies
Dr. Christian Wille
Directeur de la cellule de coordination UniGR-CBS
christian.wille@uni.lu

Universität des Saarlandes
Isis Luxenburger
Chargée de projet “Cinéidentité”
isis.luxenburger@uni-saarland.de

Université de la Grande Région
Isabel Schmidt
Bureau Central UniGR a.s.b.l.
Isabel.schmidt@uni-gr.eu
+49 681 30140 801